



REVISTA DE GASTROENTEROLOGÍA DE MÉXICO

En este número de la *Revista de Gastroenterología de México* publicamos cuatro interesantes trabajos originales. Un tema de actualidad es el empleo de las terapias biológicas en el tratamiento de la enfermedad inflamatoria intestinal, que son ya una realidad a nuestro alcance en la práctica clínica, lo que nos obliga a conocer más de ellas. Las neoplasias malignas del aparato digestivo son un problema de salud en México, pero es un hecho que la epidemiología de estos padecimientos ha cambiado con el tiempo y afecta de manera diferente en las distintas regiones de nuestro país, por lo que el tema también será abordado en este número. La calidad y habilidad de nuestros cirujanos es reconocida y ahora expuesta en un trabajo que muestra los resultados en la cirugía colorrectal laparoscópica. Finalmente, por primera vez en nuestra revista se trata un tema difícil, pero de gran relevancia como lo es el abuso psicológico, físico y sexual en los trastornos funcionales digestivos. Como comentamos en el número anterior de la *Revista de Gastroenterología de México*, la calidad de nuestros investigadores se pone de manifiesto no solamente en el ámbito científico sino también tecnológico y humano.

Con este número se cierra el volumen 73 correspondiente al año 2008 y por ello agradecemos a todos los autores que confiaron en nuestra publicación para dar a conocer los resultados de sus investigaciones. También agradecemos a todo el Comité Editorial y a muchos otros médicos que sin pertenecer a dicho Comité nos apoyaron en el trabajo editorial de este año. Nuestro reconocimiento al personal administrativo de la Asociación Mexicana de Gastroenterología y al personal de la editorial Elsevier, pues sin su ayuda esto no habría sido posible.

Un nuevo año implica nuevos retos. Muy pronto comenzará a funcionar un portal en Internet para el envío y revisión electrónica de trabajos en nuestra Revista. Ésta será, muy pronto, la única forma en que se podrán poner a consideración del Comité Editorial cualquier tipo de aportaciones científicas. Estamos seguros que con esta herramienta electrónica podremos hacer más rápido, transparente y eficiente el proceso editorial. Esto implicará un mayor compromiso y esfuerzo de nuestro Comité Editorial, pero sabemos que contamos con ello. En los próximos números renovaremos y reactivaremos viejas secciones que sin duda serán de interés para nuestros lectores como las cartas al editor, los comentarios editoriales y los resúmenes comentados de artículos destacados de la literatura mundial (Ecos de la Gastroenterología). Iniciarán nuevas secciones como la publicación de comunicaciones breves y controversias en temas diversos. Todos estos cambios vendrán acompañados con información amplia y suficiente que permita su empleo y desarrollo. Agradecemos el invaluable apoyo de los Drs. Jorge Pérez Manauta y Raúl Bernal Reyes y sus respectivas mesas directivas, así como la entusiasta integración de los editores asociados, ya que sin su apoyo todos estos cambios no serían posibles.

Los Editores

Dr. Ramón Carmona Sánchez.
Dr. Heriberto Medina Franco.